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! ! ! !今天下午，申花结束西班牙拉练返
回上海。在西班牙期间，球队用主力和替
补两套阵容共打了 !场热身赛，尽管胜

少负多，但演练防守和考察球员的目的均已达到。接下来，申
花将在春节期间敲定一前一后两位内外援，并于下月 "#日赴
韩国热身。

$胜 %平 &负，尽管交出的热身赛成绩单不够亮眼，但其
中也包括了一些无奈。因为各种各样的原因，球队此前走了一
大半主力，加上莫雷诺因为航班问题没赶上西班牙集训，因此
在热身赛中球队暴露的问题相当明显，后防线上只有韩国外
援曹秉局一人较为稳健，其他一些小将尚不具备打联赛的能
力；前锋线上由于莫雷诺不在，另一名外援前锋也始终没有敲
定，几场比赛下来，进攻力有限，不少进球都是依靠定位球。
今天返回上海后，球队将着重解决一前一后两名内外援

的选择问题。有消息称，为解决后防问题，球队已经联系了上
赛季效力于杭州绿城的上海籍球员唐佳庶，唐佳庶可以胜任
后腰、中后卫等多个位置，出自根宝基地，在效力杭州绿城期
间坐稳了球队主力。由于绿城下决心培养年轻球员，唐佳庶因
此被获准联系转会，他极有可能在春节后来到申花。
至于外援方面，在西班牙期间申花考察了几名前锋，但因

各种原因都没有留用，目前来看，球队还缺少一名高中锋，这
个人选也将在春节后揭晓。此外还有一则好消息，刚刚在广西
北海夺得全国青少年男足锦标赛 '%(组冠军的幸运星 '%(

队，很有可能并入申花梯队，这无疑为申花未来几年的发展，
奠定相当不错的基础。

据悉，今天回到上海后，申花全队将开始春节假期，外援
前锋哈蒂布已经在土耳其和球队告别。大年初三，包括哈蒂
布、莫雷诺在内的申花全队将在康桥重新集结，并一直训练到
#月 %%日，球队将于 #月 %#日赴韩国木浦进行新赛季前的
最后一次海外拉练，期间将通过数场热身赛进一步磨合队伍。

本报记者 许明

! ! ! !结束了 $周的西班牙拉练之旅，
上港集团队 #&日返回上海，昨天下午
又再度集结。尽管身体有些不适，长途

旅行不便，海外拉练期间老帅徐根宝依然全程跟队“督军”。而
对于此次西班牙之行的最大成果，根宝认为是锻炼了一批全
运会的年轻球员，新赛季的替补阵容和板凳水准得到增强。
上港队于 %月 )日启程飞赴西班牙，首站是位于西班牙

加那利群岛的马斯帕洛马斯岛，参加一项有着 $*年传统的国
际邀请赛。第一场比赛，尚未适应时差的他们 %比 $负于德甲
球队奥格斯堡，三四名决赛中通过点球大战 +比 $战胜保加
利亚劲旅普罗夫迪夫火车头队，获得季军。整个拉练期间，上
港队一共踢了 ,场比赛，尽管胜少负多，但根宝并不在意热身
赛的成绩，他频频安排 %!!$-!)年龄段的全运会冠军队成员
上场，显然是想让他们通过多打比赛增加实战经验。
最近两个赛季，上港队在内援引进方面并无大动作，更多

的是通过内部挖潜来丰富阵容。这批“根宝二期”全运会球员
中，中场小将郑达伦、中锋胡靖航是徐根宝最为看重的，包括
李圣龙、李浩文、杨世元、张卫、张一等也得到不少机会。徐根
宝认为，冬训最大的收获是达到了锻炼年轻球员的目的，“接
下来是时候让他们在中超赛场露露脸了。”
球队的另一收获是，受伤大半年的锋线杀手吕文君终于

伤愈复出，而且状态不错，他与武磊、朱峥嵘的“文武峥嵘”前
场攻击群，新赛季又将重新登场。
回国后，根宝要求队员每人第一时间上交一份小结，“主

要是写自己看到了多少差距，怎样去弥补。”他说，“年轻球员
对自己的能力和特点还不是很清楚，新赛季我们的板凳深度
怎么样，就看他们了。”
上港队大年三十当天放假，正月初二再回崇明报到，并于

.月 %$日启程前往韩国蔚山进行第二阶段的海外冬训。期间
已经安排了 $场热身赛，对手包括釜山偶像、亚冠球队蔚山现
代，以及 /#联赛的一支球队。 本报记者 关尹

! ! ! !刚刚回沪，申鑫又集结。“春节结
束后，我们要与鲁能、国安、人和 $支
亚冠球队热身，为新赛季做准备。”昨

天，主教练成耀东接受采访时踌躇满志。
成耀东刚上任就带领申鑫到土耳其冬训。在这个跨越

欧亚大陆的国家有两百多支来自世界各地的球队云集。这
次海外拉练，成耀东为球队选择 (场比赛。“%胜 $平 $负，
海外拉练的效果不错，训练和热身赛基本达到我们对技战
术的要求。”
成耀东特别提到，输掉的 $场比赛是前 $场。“刚到土

耳其，队员还在适应环境，外援也没有完全到位，&天内我
们就安排了 $场热身，球员有些疲劳，输球很正常。”让成耀
东高兴的是，后面的 )场比赛，申鑫不仅没输球，而且一球
没丢。
上赛季，申鑫丢球数较多，这次拉练主要解决球队的防

守问题。“从球员的表现来看，我比较满意。”
一直以来，申鑫给人的印象是低调而务实。在土耳其拉

练的有德甲、俄超等高水平球队，但申鑫并没有选择与这些
对手过招。“我们的对手包括伊拉克超级联赛亚军、阿塞拜
疆联赛第二名以及土耳其和奥地利的几支球队。这些队伍
虽然没有特别大的名气，但实力也不弱，申鑫可以与他们抗
衡，这样的对抗对目前的球队来说帮助更大。”
春节申鑫将放假 &天。“#月我们会安排 )到 +场热身

赛。目前可以确认的是，球队 #月 %+日将赴山东与鲁能进
行一场商业比赛。在上海，我们会和国安、贵州、江苏打 $场
热身赛。”成耀东指出，接下来热身的对手都是中超强队，希
望球队通过这几场比赛进一步提高竞技状态。

去年，申鑫在联赛收官阶段爆发，获得第七名，球迷对
这支球队有了更高的期待。但成耀东毕竟刚刚接手申鑫，需
要时间，外界也应该给他一些空间和耐心。

本报记者 钟喆

! ! ! !乒乓球新球时代进入倒计时，
使用了 %#$年的赛璐珞乒乓球即将
成为历史。近日，从国际乒联传来好
消息，红双喜送检的“有缝0新材
料”乒乓球成为首批通过测试的新
球。在北京、汕头和成都集训的中国
乒乓球队二队已经开始使用这种乒
乓球进行适应性训练。

赛璐珞易燃易爆
传统乒乓球、也就是现在所使

用的乒乓球的主体材料为赛璐珞，
赛璐珞的主要成分硝化棉是火药成
分之一，易燃易爆，属于危险品，中
国赛璐珞的原料基本来自军工企
业。这种特性对乒乓球的推广和普
及十分不利。其一，这对生产制造环
境的安全性要求极高；其二，传统乒
乓球在仓储时和运输时限制颇多。

基于上述原因，国际乒联规定，
从今年 (月 %日起，乒乓比赛将不允
许使用从 %,!%年沿用至今的赛璐珞
乒乓球。国际乒联在 .*%.年多特蒙
德世乒赛事期间，正式决定了新球启
用时间表，并在 .*%$年 $月发布了
乒乓球的技术标准。

国乒地位难撼动
%$年前，乒乓球从 $,毫米直

径跨越到了 )*毫米直径时代，正是
红双喜研制的乒乓球，为之制定了
国际标准。

此番响应国际乒联的改革号
召，红双喜又走到了该领域的前头，
率先研发了新材料工艺。
新材料分为“有缝”和“无缝”两

种工艺。“有缝”技术保留了传统乒
乓球的精髓，采取两个半球体胶合的
方法，在胶合部位形成接缝。由于保
持了乒乓球的运动规律特别是旋转
规律，包括落点、声音、牢度、旋转和
飞行轨迹与传统乒乓球非常接近。

据上海红双喜股份有限公司总
经理楼世和介绍，经过反复对比，获
得大量数据，根据运动员的使用反馈
和建议，最终决定采用“有缝”技术。

更换比赛用球，是否会撼动中
国队的霸主地位？国乒队教练认为，
从长远来看，基本功越扎实的球员，
适应新球的能力也就越强。

两年过渡期保护
据统计，乒乓球一年的全球需

求量接近 .亿只。其中比赛用三星
乒乓球 &***万0,***万只之间，红
双喜的比赛用球约占 +*1。红双喜
与国际乒联签订了包括里约热内卢
奥运会在内的 #*%)0#*%+年的 $年
系列赛事器材赞助。
目前，赛璐珞乒乓球不会马上

消失，国际乒联接受了红双喜的建
议，允许两年过渡期保护，即 #*%+

年 +月 $*日之前，赛璐璐和“新材
料”两种乒乓球可以在市场上合法
销售。

本报记者 陶邢莹
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红双喜“有缝-新材料”乒乓球率先通过国际乒联审批———

百年赛璐珞球将告别乒坛
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